

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 25 DE FEBRERO DE 1922

Núm. 719

Página de la Dirección

La actitud de los agricultores

Mañana celebrarán los agricultores de la meseta central una reunión en la ciudad de Heredia. Ha despertado entre el público cierto marcado interés ese hecho. Hace mucho tiempo los agricultores bien empeñados en asociarse para determinar una orientación más o menos fija en sus negocios. En la última época ya este propósito parece sostenido y tenaz: como si ellos no quisieran dejarlo sin obtener siquiera una modesta victoria.

La reunión de mañana tiene mayor interés de momento. La liquidación del café de la cosecha de 1921-22 se está haciendo de una manera muy vacilante, con perjuicio según unos, de los vendedores de la fruta. Para quienes cultivan café y lo venden en los beneficios, el problema urgente es el de buscar una fórmula racional que garantice una liquidación justa. Puede llegarse a ello, sin extorción de los que compran café? No vemos imposibilidad de un acuerdo entre los vendedores y compradores para establecer un medio de hacer esta liquidación sin perjuicio de unos y otros, porque ni los primeros pretenden un precio de especulación ni los segundos han de querer aprovecharse del esfuerzo de los que colaboran con ellos en negocio de tal magnitud.

La lucha contra los compradores tiene que ser un poco difícil; dadas las condiciones del negocio y la situación del país, los compradores son los que pueden fijar el precio del café. Pero los cultivadores comprenden que ese precio no es inflexible y que su elasticidad depende de la competencia. Lo que hace ver que ese precio ni es natural que llegue a un máximo exorbitante ni es justo que descienda a un mínimo que ponga en riesgo de pérdida al vendedor y que puede quedarse en un término medio favorable a los intereses de unos y de otros.

Una solución a este problema, como una solución a otros problemas agrícolas, el de cómo arbitrarle recursos al agricultor o el de cómo no abrumarlo con nuevas cargas, son de conveniencia nacional, pues fuera de que nuestra única riqueza es la que nos da la tierra cultivada, la crisis del mundo nos empuja cada vez más y más al convencimiento de que nosotros como todos los demás pueblos de la tierra no poseemos más que un medio de defensa y es el de intensificar nuestra producción agrícola.

Los agricultores sienten la verdad de estas cosas y en más de una ocasión lo han hecho ver así, pero no hay duda de que solamente el peligro podrá conmovir la indiferencia nacional.

Queremos tener fe en la acción de los agricultores; esperamos que su acción sea persistente y en que sean ellos los que definan la orientación económica de este país en el futuro. Todo depende de que tengan confianza en su obra y de que quieran constituirse en una verdadera fuerza nacional.

El asunto falsificación Las piezas de Cercone del billete de lotería

El asunto de la falsificación del décimo número 9 del billete 11,539 premiado con \$800 en el sorteo de este mes, ha despertado un gran cotarro.

La señora Gabriela Vargas quien fué la persona que se presentó a cambiar el décimo, está en sus cinco de que es legal.

El Coronel Pinaud tuvo conocimiento del hecho y declaró que el billete no era legal, lo mismo el Mayor Rodríguez.

Por otro lado, un conocido médico asegura que si es correcto y como se sabe hay de por medio un señor Bastos quien según parece es el poseedor del décimo legítimo.

El Coronel Pinaud ha resuelto pasar el asunto al Juzgado del Crimen.

DOS NOTAS

Un lector de LA PRENSA nos dice que al lado de la pastelería de don Moisés Artavia hay una casa que se encuentra en pésimo estado y amenaza desplomarse el día menos pensado. Trasladamos la queja a quien corresponda.

Aún no ha aparecido el famoso carril de plata perdido por una distinguida dama en el Parque Central y que se cree fué robado. El hecho ha sido muy comentado.

La Sociedad al día

VIAJEROS

Esta mañana zarpó el vapor «Astral» en el cual se embarcó la familia del doctor don Pedro Abraham del Solar. Feliz viaje.

De Cartago llegó don Luis Demetrio Tenorio.

Para Limón salió el doctor don Antonio Facio.

El domingo regresa de ese Puerto la niñita Amorito Umaña.

Para el Guanacaste salió la señora doña Zenilda de Pontón de Arce acompañada de la niñita María Teresa Balmora.

Regresó de Coronado la señora doña Amalia de Quirós y su hija la señorita Amalia Quirós.

Ayer llegó a esta capital procedente de El Salvador doña Clara de Morón y su hijo el Licenciado don Alberto Moreno Cañas.

Salió para Puntarenas el Licenciado don Víctor Vargas Quesada y su familia.

Del Guanacaste llegó don Eduardo Estrada.

Regresó del campo la señora doña Clemencia Bonilla v. de Argüello y sus hijas las señoritas Clemencia y Flora Argüello.

De Golden Grove llegó la señorita Margarita Guardia.

Para Puntarenas saldrá la señorita Luisa Salazar.

Del Atlántico llegó don Oscar Gutiérrez.

Salió para Tres Ríos don Julio Piza.

Regresan de San Vicente los jóvenes Alvaro Bonilla Lara y Fernando Carranza.

Don Alvaro Sáenz llegó del Pacífico.

Para el Atlántico salió don Julio Berrocal.

De Limón llegó el Comandante de ese Puerto don Abel Robles.

De Heredia estuvo don Víctor M. Ruiz.

ENFERMO

Después de una larga enfermedad se encuentra restablecido don Arturo Barrantes.

BODA ESCALANTE-VAN PATTEN

En el mes de octubre se celebrará la boda del joven don Carlos Manuel Escalante Durán con la señorita Bertha Van Patten.

ESCALANTE-LOPEZ

A fines del mes de mayo se verificará la boda del joven don Luis Escalante con la señorita Mercedes López Calleja.

En los Teatros

AMERICA—Noche de arte. Regio beneficio de la celebrada actriz Consuelo Mayerdía y su gran cuadro de comedias que dirige el primer actor Cristóbal Sánchez del Pino.

Estreno de la chistosa comedia «Escribible al señor Cura», de Muñoz Seca.

La famosa artista cantará varias creaciones suyas entre otras, Mala Entrada, Flor de Té, Fado de mi Tierra, etc.

Esta noche será de arte y el lleno completo.

VARIEDADES—Debut del formidable artista Mr. Aladar a quien le pasa un automóvil por el pecho ocupado por varias personas.

Mr. Aladar es un Hércules o cuando menos un Urso; su fuerza es formidable y pobre del que caiga en sus puños.

Esta noche debutará ese Maciste que es sin duda el Rey de la Fuerza. Exitos completos.

TREBOL—En la pantalla del popular Teatro Trebol se estrenará mañana en la noche la gran comedia de fama mundial—«El Auto Herrantes».

Esta cinta ha sido muy ovacionada en Estados Unidos donde hizo furor por varias noches. Gran éxito.

Noticias Mundiales

Aun se ve lejano el que los Estados Unidos lleguen a reconocer México.

WASHINGTON.—Hoy se anunció en la Casa Blanca que aunque el Gobierno de los Estados Unidos tiene deseos de que se restablezcan las relaciones entre este país y México, no ha habido cambio alguno en la situación que ha prevalecido durante los últimos meses. En los círculos oficiales se indicó que las proposiciones para el restablecimiento de relaciones a las que ahora el Departamento de Estado por ciertos intereses no contaban con la autorización oficial. Se dijo que el Gobierno de Estados Unidos ha estado siempre dispuesto a recibir proposiciones para el reconocimiento del Gobierno americano que tuviera la aprobación oficial, pero que las personas que desean obtener el reconocimiento para servir fines personales no encontrarían apoyo ninguno.

Resultado de la Conferencia del Desarme ante el Senado.

WASHINGTON.—El Comité de Relaciones Exteriores del Senado completó hoy su estudio preliminar de todos los tratados de la Conferencia del Desarme, excepto el tratado sobre la isla de Yap, pero aplazó su decisión final hasta la semana próxima. No se ha desarrollado oposición seria a los pactos sobre cuestiones generales del lejano Oriente y tarifas chinas, pero hubo mucha discusión sobre las cláusulas del tratado para la limitación de armamentos navales que tratan de las fortificaciones en el Pacífico, con respecto a las cuales indicó el Comité que necesitaba del consejo de las autoridades navales norteamericanas antes de tomar acción alguna. Se dice que varios miembros del Comité favorecían la introducción de una reserva al tratado naval declarando que el acuerdo no podría tomarse como instrumento que obligue a los Estados Unidos a hacer uso de su fuerza armada sin autorización expresa del Congreso.

La solución de la crisis italiana

ROMA.—El Rey Víctor Manuel celebró en el día de hoy varias conferencias en relación con la crisis del gabinete y con los ex Primeros Ministros Sonnino, Luzzati y Salandra, y el profesor Benito Mussolini, jefe de los fascistas, que también fué llamado por el Rey a consultar.

No darán a los soldados la gratificación

WASHINGTON.—Los jefes republicanos de la Cámara de Representantes, según se tiene entendido, han abandonado la idea de financiar la «gratificación» a los soldados por medio de un impuesto general sobre las ventas. La mayoría de los miembros republicanos, especialmente los del centro y extremo Oeste, han declarado su más enérgica oposición al impuesto sobre las ventas.

Una conmoción sísmica se registra en Georgetowa.

WASHINGTON.—Una conmoción sísmica que se dice fué muy severa, quedó registrada en el sinógrafo de la Universidad de Georgetowa. El disturbio comenzó anoche a las 10.20 y duró hasta las 11.10, llegando a su mayor intensidad a las 10.32. Se calcula que el centro del disturbio está a 2,000 millas al Sur de Washington.

Dice que Rusia y Alemania llegarán al acuerdo.

BERLIN.—Las negociaciones entre los representantes oficiales del gobierno alemán y del soviético ruso que se han estado llevando a cabo en Berlín durante los últimos dos días, prometen resultar en la ratificación rápida de un acuerdo entre los dos países que define el alcance de la participación alemana en la restauración económica y la explotación de las riquezas de Rusia. Las discusiones actuales son más que informales; toman parte en ellas el representante ruso Radek y M. Stomaniakov, enviado comercial del soviético en Berlín quien también están confiriendo con algunos miembros del Gobierno y también están activos consultando a Hugo Stinnes y los directores de la compañía eléctrica de las plantas Krupp.

Se dice que las deliberaciones que se llevan a cabo actualmente tienen por objeto el encontrar una base práctica para una entente económica ruso alemana y determinar el carácter de la participación de cada una de las naciones en la conferencia de Génova.

Concesiones bolshéviki para la Casa de Krupp

MOSCOU.—Enormes concesiones se han de conceder en breve a la Compañía Krupp alemana en distintas partes de Rusia para la explotación agrícola y para negocios y destilerías. M. Yankenov, Ministro de Agricultura, dijo hoy a la agencia oficial Kosta, del Soviet, que se habían completado prácticamente los preparativos para la concesión de 100,000 acres de tierra a la Compañía Krupp, a fin de que las dedique a la siembra de remolacha azucarera y que también se han de conceder a la misma compañía privilegios para destilería.

Nada de firmas para Alfonso.

MADRID.—«El Herald» critica severamente la proyectada presentación al Rey de albums conteniendo firmas de súbditos leales con motivo de la celebración del cumpleaños de Su Majestad. Sostiene que una manifestación semejante no puede serle agradable al Rey y que aunque la idea es bien intencionada, el proyecto es inoportuno y puede dar lugar a que otras personas tomen medidas semejantes inequívocas. El periódico dice que su lealtad al monarca no necesita expresión y recomienda que se renuncie al proyecto.

Taller de Sastrería de Francisco Gómez Z.

PUNTUALIDAD y garantía en todos los trabajos que se le encomienden

ESPECIALIDAD EN TRAJES DE ETIQUETA

Frente al costado Oeste del Banco Internacional — TELEFONO N° 354

Una señora pide que castiguen al raptor de su hija

Pocos casos se han presentado en los anales policíacos tan curiosos como el que a continuación detallamos.

Nos refiere nuestro informante que en el caserío de Patarrá vivía el año pasado una guapa joven muy sugestiva llamada Ofelia Marín, pretendida por un mozo a quien los padres de ella reprochaban acremente.

El joven llamado Estique Osés no desmayaba en la conquista del cariño de Ofelia, hasta que le propuso se fugara del hogar paterno.

La joven aceptó lo propuesto y halagada por las esperanzas de su amante, abandonó en una noche de luna la casa de sus mayores.

Al día siguiente los padres de Ofelia armaron la de Dios es Cristo, pero los tórtolos no aparecieron.

Pasaron los días que fueron amargos para los padres de la chica que hacían una vida tan monótona como los curules de la novela «D. Ra».

Hasta que el domingo un rival de

Enrique delató el nido de los fugitivos quienes residen tranquilamente en las «Nubes» de Coronado.

Ahora viene lo curioso del caso. La madre de Ofelia se dirigió a las «Nubes» y preguntando llegó al refugio de su hija, a donde le salió al encuentro un hermoso niño de mejillas tan rosadas como las tardes de mayo.

Dice la señora Marín que ella reconoció al momento en el niño a un nieto porque «la sangre jala» y así era efectivamente.

Alegre como unas pascuas regresó a San José y se presentó a la Agencia de Policía, pidiendo que obliguen a Osés a reparar el daño, esto es, a casarse con su hija.

Como es lógico el Agente se ha negado a tomar alguna medida y le recomiendo a la señora Marín que tenga paciencia, pues el estado actual de la joven no le permite soportar un fuerte disgusto.

Entre Charla y Charla

EL DUELO

En esto de escribir para los periódicos hay sus inconvenientes; generalmente tiene uno la vida en un pelo y el alma en un hilo. Los periodistas debieran usar coraza o cota de malla o cualquiera de esas cosas que inventó alguien que tuvo mucho temor, y esto no se discute porque cada uno es dueño de su miedo. Lo que sí es cierto es que ya no se puede hablar del prójimo. Y la materia prima del periodista es el prójimo.

Ya no se pueden escribir tres líneas sin que lluevan reclamos, amenazas y rectificaciones. Muchas veces hay que capear uno que otro golpe y uno que otro garrotazo, como si el que escribe tuviera la obligación de ser un Belmonte en habilidad o un Dempsey en fuerza. Para sustos el periodismo.

Aquí no es posible hablar de alguien porque todo el mundo tiene la piel más delicada que una telita de cebolla. Parece que les hubiera dado escarlatina! Hasta los señores del Gobierno se han hecho quisquillosos. El más mosquita muerta acusa ahora el periódico, como primera providencia, mientras envía los padrinos.

Si publica usted que doña Agripina está con tifoidea, en seguida no más llega el sobrino a la redacción y echando espuma por la boca, grita dando un puñetazo en la mesa:—¡Rectifique usted! ¡Lo ordeno! ¡Mi tía lo que padeció fué catarro! ¿No sabe usted que doña Agripina hace rosquillas y con la noticia se perjudican los negocios de la casa?

Si por casualidad da usted la noticia de que don Juan Lamas en breve parte para Europa en viaje de negocios llega don Juan furibundo y exclama:—¡Pero qué bárbaros son ustedes! ¿Quiénes los tiene dando informes que a nadie le importan? ¿No saben ustedes que el viaje lo iba a hacer en secreto porque mis negocios huelen a quemado? Aquí traigo esta rectificación para que salga en el número de mañana o si no, arreglaré el asunto en otra forma.

Ya se sabe que la «otra forma» de que habla don Juan, es una paliza sobre las espaldas del cronista o unos cuantos tiritos al aire libre.

Está pensando a qué le saca punta porque necesitan material los cajistas, cuando interrumpe su meditación dos caballeros que visten luto riguroso, muy imponentes, muy fúnebres, como si fueran el anuncio de una agencia de cafetaleros y le preguntan:

—¿Está usted don Casimiro Chivaletes?

—A la orden de ustedes, caballeros.

Terminada la respuesta, saca de la faltriquera de la levita cada uno su tarjeta olorosa a lillas que dice: «Dr. Carlos Centellas». «Lic. Luis Candelas».

Después preguntan:

—¿Está usted el autor del artículo: «Se oyen rumores inciertos?»

—Sí, señor.

—Desde luego sostiene el párrafo que dice: *algo tiene el fantasma cuando sale por el montesillo verde?*

—Claro está. Pero entiendo que ustedes vienen de broma tomándose el pelo. ¿No es así?

—Se equivoca usted; venimos en representación de un caballero que nos dió la delicada misión de ser sus padri-

nos en un duelo que quiere llevar a efecto si usted no retira ese párrafo injurioso y burlesco. Así pues, venimos a pedir a usted explicaciones.

—¿Qué quieren que les explique?

—Bueno, pues retráctese usted.

—Pero señores, si ese artículo es más inofensivo que cierto general que yo conozco.

—No lo cree así nuestro ahijado que en este momento hubo que ponerle una camisa de fuerza y que con dos pistolas venía a la Redacción del periódico a hacer una barbaridad o muchas barbaridades.

—No imagino quién es ese Han de Irlanda, pero... ¡que se alivie!

—En su publicación usted lo alude en doble sentido en el párrafo de que hablamos.

—No sé. Ese trabajo lo hice yo refiriéndome a la casa que asustan y de la que los diarios dieron cuenta. ¿Pero quién es ese feroz?

—Se llama don José Montesillo Verde. Desde muy joven le pusieron el apodo de «fantasma» porque es más feo que Picio. El origen de ese apodo tiene su novela amorosa; parece que una vez se asustaron los chiquitos de una mujer casada, pero, en fin, nosotros no estamos autorizados para contar a usted detalles que no vienen al caso. Así pues usted lo alude en el párrafo que transcribimos íntegro: *Algo tiene el fantasma cuando sale por el montesillo verde.* Lo alude usted doblemente; en el apodo y en el apellido. Los amigos recortaron el párrafo y en sobre cerrado se lo enviaron con esta anotación: «Oye, Pepe, aquí te ponen de oro y azul; si no reclamas como corresponde a un caballero, sentarás plaza de gallina».

Esto exasperó a don Pepe de tal manera, que al pobre casi le da una fiebre biliosa. Estaba propuesto a matar al Director, a los cronistas y hasta los tipógrafos que levantaron el artículo. Nosotros lo convencimos que era mejor arreglar el asunto como cabe a caballeros, es decir, en el campo del honor. Aquí traemos el Código de Cabriñana y en el apéndice quinto, del inciso cuarto, del artículo tercero...

—Según eso, interrumpió Chivaletes—¿tengo que batirme?

—No hay más remedio.

—Bueno, es el caso que yo—como nos acontece a la mayoría de los chicos de la prensa—tengo el revolver «bebiendo agua» o sea en una casa de empuño, y desgraciadamente la papeleta que es lo único que conservo no dispa-

—Descuide usted, caballero, nosotros pondremos el material para que ustedes se vayan tranquilamente al otro mundo.

—¿Será necesario testar?

—¡No es para tanto! Los padrinos de usted y nosotros arreglaremos la cosa para que el duelo se verifique a distancia prudencial; algo así como a unos quinientos metros.

—Donde mandaba capitán no mandaba marinero—exclamó Chivaletes volviéndole el alma al cuerpo—digan ustedes a mi enemigo que acepto pero... ¡Por Dios no olviden la distancial!

CANUTO DELGADO

Escuela Metodista

APARTADO N° 858 — SAN JOSE

Abre su matrícula el 20 de Febrero para el Kindergarten, para la Sección Primaria y Secundaria y para la Escuela Superior

Empieza su labor educativa el 6 de Marzo

Su más ardiente propósito consistirá en impartir la educación integral bajo los PRINCIPIOS MODERNOS DE LA PEDAGOGIA

El Director, LOUIS M. FISKE

AVENIDA FERNANDEZ GUELL — CUESTA DE MORAS

Molino de Cesáreo García

Ofrece al Público las Harinas más nutritivas

Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00

Maíz pilado (blanco o amarillo) @ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud

y de un valor alimenticio extraordinario

Matrícula en las Escuelas Primarias de San José

Del 27 de los corrientes en adelante, quedará abierta la matrícula de las escuelas primarias de esta ciudad, de 8 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.; las clases comenzarán el 6 de marzo entrante.

En los tres primeros días de matrícula, sólo se admitirán alumnos que cursaron el año anterior en la misma escuela y los que ingresen por primera vez a primer grado. Después, la matrícula estará abierta para todo alumno que la solicite; no se reservan lugares a nadie. Las Escuelas Superiores de Niñas Números 2 y 3 y las de Varones «Juan Rudín» y «Juan R. Mora», sólo recibirán a los alumnos que hicieron en ellas el curso del año anterior, excepto para primer grado.

El padre o encargado o una persona de respeto que lo represente, deberán presentarse a firmar la hoja de matrícula y suministrar estos datos: nombres, profesión y domicilio de los padres o encargados; fecha de nacimiento del alumno y tarjeta escolar del mismo, si hubiere cursado algún grado.

Las inscripciones se harán en los locales que en seguida se indican:

ESCUELAS DE VARONES

«Buenaventura Corrales», Director Aquiles Cabezas, en su local Edificio Metálico.

«Juan Rudín», Director Leovigildo Arias, en su local frente al Liceo.

«Juan Rafael Mora», Director Alberto Zanabria, en su local frente al Parque Central.

«Porfirio Brenes», Director Carlos L. Sáenz.

«Superior de Varones», Directora Adelia Corrales, casa de Los Leones, Paso de la Vaca.

ESCUELAS DE MUJERES

«Julia Lang», Directora Srta. Ester Silva, en su local Edificio Metálico.

Superior de Niñas N.º 2, Directora señorita Vitalia Madrigal, contiguo al Colegio de Señoritas.

Superior de Niñas N.º 3, Srta. Mercedes Carrión, 50 v. al Sur de la Iglesia del Carmen.

Superior de Niñas N.º 4, Directora señorita María L. Villalobos, 100 varas al Este de la Botica «El Águila».

Superior de Niñas N.º 5, Directora D.ª Julia C. de Salas, costado Sur de la Iglesia de la Soledad.

«Mauro Fernández», Directora señorita Fidelina Brenes, (Edificio Mauro Fernández).

Superior de Niñas N.º 7, Directora doña Auristela de Castro, 50 v. al Oeste de la pulpería de don Pedro Hurtado.

ESCUELAS MIXTAS

«Mauro Fernández», Directora señorita Anita Tristán, (Edificio Mauro Fernández).

«Colón», Directora Srta. Anita Cantillano, 50 v. al Oeste del Asilo Chiapi.

Número 2, Directora doña Natalia de Johanning, frente al Parque Nacional.

Secretaría de la Junta de Educación de San José.—24 de Feb. de 1922.

EBANISTERIA

Arturo Zúñiga S. & Hnos.

SE VENDEN MUEBLES a precios reducidos, especial en camas desde @ 25-00 en adelante.
50 varas al Oeste de «El Pelayo».

Tipos de cambio

437

New York.....	437 %
Londres.....	387 %
París.....	202 %
España.....	522 %
Italia.....	110 %
Suiza.....	428 %
Bélgica.....	194 %
Hamburgo o.53 cts. oro am.	

Amsterdam 37 cts. oro am.

San José, 25 de Febrero de 1922.

Nevera para cantina

Se desea comprar una nevera para cantina de tamaño regular.

Informes en LA PRENSA.

A la Tierra de Promisión

Está pues terminándose el escrutinio y en breve se sabrá, definitivamente, quienes son los favorecidos con las becas que con esplendor adjudicó el Gobierno de México.

Los elegidos, sean quienes fueren, llevan su fardo de credenciales al hombro; su bagaje de sabiduría en el cerebro y su puñado de ensueños e ilusiones en el corazón.

Estos jóvenes selectos harán su salida triunfal en los brazos de dos Diosas: la Gloria y la Esperanza.

Saben que no fué el azar sino el mérito quien los empuja hacia la Tierra de Promisión.

Saben que las vigiliadas sucesivas que pasaron a la par de la débil lamparilla en noches de incansable estudio, fueron premiadas por la bondad espiritual del Gobierno amigo en la Tierra de Promisión. Y esos jóvenes con el ideal del estudio que culmina en una profesión meritoria, van como avanzada, como vanguardia intelectual a poner en la cumbre azteca el blasón glorioso de la tierra que se deja.

Y esa pléyade de hombres de sangre viril, de sangre joven—requevos de toda sociedad—forjados aquí como estudiantes en el yunque del esfuerzo, allá sabrán ganar airoso su carrera profesional y traer más tarde a este rincón amado que se deja temporalmente, la hoja de laurel arrancada a la gloria y la miel de la ciencia obtenida en el estudio.

Allá en la Tierra de Promisión, en la patria del indomable, y por siempre glorioso Guatimocín, sabrán recordar con cariño el tibio nido que se deja cuando hay que desplegar las alas en busca de más luz.

Y cuando estén en las universidades apagando su sed en los abrevaderos de la ciencia, no olviden que México, tierra fecunda en hombres valientes como generosos, es la segunda madre-patria adoptiva que extiende con altruismo sus brazos cariñosos.

GIL SOL

TIENDA de ZAPATERIA

de

Alberto Carboni

La que vende MAS BARATO — La que trabaja con más gusto y elegancia — Gran surtido para niños a PRECIOS SUMAMENTE BAJOS.

200 vs. al Norte de la Botica Oriental

Gacetín Diario

Jefe del Departamento del Exterior de la Oficina Central se nombró a don Guillermo Borbón.

Al cartero don Andrés Montero se le concedió permiso por quince días con goce de la tercera parte de su sueldo por estar enfermo.

A la telefonista señorita Jacinta Morales se le concedió permiso para separarse de su puesto por quince días.

A doña Atilia de París, escritora del Registro Civil, se le permitió separarse por un mes de su puesto.

En Zaragoza del Cantón de Palmares fué nombrado don Manuel Bolaños Rojas Agente de Policía.

El doctor don Pedro Hurtado Peña fué nombrado para que ocupe la plaza vacante de Médico del Pueblo en Cantón de Acosta.

Una visite al Cantón de Pococi

Señor Director de LA PRENSA

San José

Muy señor mío:

Hace 8 días me vine de esa Capital a pasar una temporada de verano por aquí, donde me tiene a sus órdenes.

El sábado pasado viendo el movimiento que producía la salida del tren de Línea Vieja instantáneamente lo tomé y cuando me ví fue que ya íbamos en marcha. El movimiento de ese tren en su totalidad lo componen gentes de raza de color, la que con su constante entrar y salir del coche y sus conversaciones a grandes gritos, fastidian sobremanera a los dos o tres españoles que viajan en dicho tren.

Después de un viaje cansadísimo debido a que cada cien o doscientos metros hay una Estación para dejar uno que otro bulto de comerciantes chinos, llegamos a Guápiles. Ese lugar está actualmente sin movimiento, aquello parece un panteón, pregunté por un hotel y me indicaron la casa de un comerciante, donde solamente me facilitaron donde dormir, por cierto que bastante mal me alojaron, pues no pude saber si se trataba de hormigas u otra clase de parásitos que me desvelaron las dos noches que pasé allí. Supliqué a un chiquillo que me condujera a una casa donde me vendieran algo que comer y se negó diciéndome no podía ir en ese momento. Pero sí me indicó la Fonda de un señor Valenciano. Después de dos comidas que sufrí a consecuencia del mal estado que se encuentra la callejuela que conduce a dicha casa, llegué donde muy amablemente fui recibido por el Jefe de la casa y por su simpática hija Luisita, la que me colmó de atenciones.

El día siguiente después de tomar mi desayuno visité el cuadrante y los principales edificios del lugar. Al regreso un tanto aburrido me paré frente a la pulpería de un señor Campos a contemplar el juego de manos de dos individuos, cuando se acercó a mí un señor que ví en la misma Fonda donde me prepararon la comida el día anterior. Conversamos generalidades largamente hasta llegar a contarme todas las intimidades del lugar. En ese momento pasaban dos señores a caballo y me dijo: «Eso que van ahí, uno es el Secretario de la Jefatura Política y el otro el Presidente Municipal: esa es la vida de ellos, se preocupan por distraerse en carcerías, pero no por el progreso del Cantón. Por cosas que hay en reserva se distanciaron dos de los Regidores Proprietarios hasta el extremo de no asistir uno de ellos a las sesiones. ¡Lástima! Lo repuso el Suplente, una magnífica persona. Don Gregorio López, dueño de ese otro establecimiento está haciendo grandes es-

fuerzos porque la Municipalidad anule una nueva Patente de Licores del País que se remató. El alega no hay el número de habitantes que exige la ley y la Municipalidad dice que se basó en el último censo publicado por la Oficina Nacional de Estadística. El ganancioso será el vecindario, pues se dice que el consejero de don Gregorio le aconseja entrar en competencia con el dueño de la pulpería que sacó la nueva Patente y que de ese modo hacerse de numerosa clientela y «dar al traste» con el pobre Rubén. Quien sabe en qué parará este lío!

En la tarde me senté en el balcón del hotel a leer un almanaque que me encontré en el cuarto, cuando ví que el carnecero del frente pretendía dar con una astilla de leña a su consorte y a la cocinera. El secretario de la Jefatura que se encontraba haciendo una visita al señor Presidente Municipal, (según me dijo el dependiente de don Gregorio) quien vive en seguida del carnecero, estuvo atento a prestar auxilio a las señoras y calmar al mismo tiempo los exaltados ánimos. Buscó la policía la que brillaba por su ausencia.

Me disponía ir a comer cuando fui sorprendido por la inesperada visita del señor que en la mañana me conversó largamente. Me entretuvo cerca de media hora para contarme otras cosas más como estas: que la mayor parte de los vecinos, padres de familia, por motivos muy justos envían un memorial al señor Inspector de Escuelas, en el que piden el envío de un maestro Director; que el licor clandestino se vende libremente; que los patentados burlan la Ley de Licores; que la Tesorería no se abre a las horas reglamentarias, lo mismo que la Jefatura Política, y unas cuantas cosas más. Me despedí del misterioso señor, dándole las gracias y prometiéndole volver muy pronto a este lugar.

Como Ud. ha visto, señor Director, mi viaje a Guápiles tuvo ratos de aburrimento y ratos de amena conversación con el señor que se propuso ponerme al tanto de todo lo que pasa en aquel apartado lugar.

Posiblemente antes de regresar a esa capital me dará otra vueltecita por Línea Vieja y le transcribiré mis nuevas impresiones. Hasta mi próxima, señor Director.

CORRESPONSAL VIAJERO.

Siquirres, Febrero 20 de 1922.

Obreros: ¡prepárense! Lean la República de los Soviets

Nuestra visita al ilustre huésped centroamericano Dr. Francisco Martínez Suárez

Ayer tuvimos el gusto de saludar al doctor don Francisco Martínez Suárez, Presidente de la Corte Suprema de Justicia de la República de El Salvador y ex Secretario del Consejo Federal Provisional de la extinguida República de Centroamérica.

El Dr. Martínez Suárez se encuentra alojado en la casa de la familia Moreno, en las inmediaciones del Parque Nacional.

Llegó antier tarde en tren especial siendo recibido muy cordialmente a nombre del Gobierno costarricense y por numerosos amigos de todas las clases sociales.

Permanecerá en el seno de la sociedad costarricense, con su esposa e hijos, una larga temporada, por lo menos el tiempo que dure la licencia que le ha concedido el Alto Tribunal de Justicia de El Salvador. Su objeto es proporcionarse algún descanso después de las intensas labores que tuvo en el Consejo Federal que trató de organizar la República Centroamericana.

El Dr. Martínez Suárez, quien es todo un hombre de Estado en la tierra cuscatleca, pues ha ocupado todos los

puestos públicos y que fué candidato en la última campaña presidencial, es —en medio de su temperamento tranquilo, un luchador por Centro América y conserva un optimismo inextinguible. Cree muy sinceramente que a pesar del fracaso de la Federación, que ésta puede levantarse por el noble esfuerzo del patriotismo que anima al unionismo centroamericano. El sigue creyendo que lo ocurrido en las últimas semanas, no es otra cosa que un incidente histórico a que están sujetos los pueblos todos del universo en la lucha por su organización y consolidación definitiva.

Nos confirmó el ilustre huésped que en El Salvador reina completa tranquilidad y que son infundados los rumores de una revuelta armada, siendo las medidas dictadas por aquel Gobierno simplemente de previsión, ya que como fiel guardián de la seguridad nacional le atañe velar por el imperio de la paz.

LA PRENSA se complace en reiterar su respetuoso saludo al distinguido salvadoreño Dr. Martínez Suárez, deseando que su permanencia en esta capital sea grata en todo y por todo.

884

es el número del Teléfono de LA PRENSA

Un rato de agradable charla con el poeta Luján

Hoy en la mañana tuvimos el honor de cambiar algunas impresiones con el amable poeta Agustín Luján, peregrino sediento de espacio y de cielo.

Ultimamente estaba en el Salvador como editorialista del importante periódico «La Prensa», que, dicho sea de paso, mucho mejoró con el brioso impulso que le dió el poeta.

Llega a las playas de su suelo nativo un poco quebrantado de salud; la enfermedad no respetó ese cuerpo recio y ese espíritu fuerte.

Colgará, pues, por un tiempo, sus sandalias de peregrino y ya nos daremos el placer de pasar otro rato cambiando impresiones de amena charla con el estimado poeta.

SE VENDE
la Cafetería Central
situada 75 varas al Este de la Botica Oriental.
Allí mismo se darán informes

La Asamblea de Cafetaleros en Heredia

Mañana a las 13 h. tendrá lugar en la sala magna de la Escuela Normal de Heredia, la asamblea de cafetaleros.

Ha sido invitado el señor Presidente de la República y otras altas personalidades. Probablemente asistan don Julio Sánchez, don Guillermo Petters y don Florentino Castro.

En esta asamblea que es de gran interés para el país, se expondrá la necesidad que hay de dedicarle mayor atención al problema cafetalero. Prometemos detalles al respecto.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
SABE A YERBA BUENA
Botica Oriental

La capital es azotada por una nueva peste Urge tomar medidas energicas

Hemos sido informados de que una nueva enfermedad de carácter benigno al parecer, y sumamente contagiosa está azotando la ciudad.

Esta peste se declara en la piel en grandes manchas como carates que semejan vejigas anticutáneas que parecen producidas por quemaduras.

Esta enfermedad es sumamente contagiosa.

Aunque no sabemos de que peste se trata, creemos conveniente que la Facultad de Medicina se apersona del asunto y tome medidas energicas al respecto si es del caso hacerlo.

RECUERDE Ud. nuestro servicio profesional en el **DESPACHO DE RECETAS.**
Farmacia Grillo
50 varas al Norte del Mercado

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

PRINCIPIANDO con el vapor Calamares que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el Calamares, Pastores, Ulua y Toloa durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la ELDERS & FYFFES LTD. para Bristol hará el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigirse las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

El lunes se reunirá el Congreso

Los empleados públicos serán pagados este mes conforme al Presupuesto de 1921

Los empleados públicos serán pagados este mes conforme al presupuesto de 1921.

Sabemos de buena fuente que en «La Gaceta» del domingo próximo saldrá publicado el Dictamen de la Comisión de Hacienda, referente al proyecto sobre Presupuesto.

Por otra parte, los diputados han recibido una circular que los convoca a una sesión el lunes próximo para acordar que el pago de los empleados públicos se haga conforme al Presupuesto de 1921.

Este acuerdo lo propuso en la última sesión el diputado Diaz Barquero, pues en esa fecha fue desechado.

Según los informes que hemos recibido, en la sesión del lunes uno de los señores representantes hará moción para que se le dé dispensa de trámites reglamentarios al dictamen. Si esta moción es aprobada el mismo lunes seguirá el Congreso en sesiones extraordinarias.

Se va la Mayendía

El lunes próximo saldrá para la América del Sur la compañía «Consuelo Mayendía» quien hará el domingo su función de despedida.

Como lo hemos anunciado en esa compañía parte nuestro buen amigo don Rosendo del Valle.

Feliz viaje.

El reloj del P. Junoy

El padre Junoy se presentó donde los detectives demandando a un individuo a quien le había dado a componer un reloj de mesa el cual nunca volvió a ver.

Llamado el relojero a cuentas entregó la prenda, el ministro de Dics recuperó su joya perdida y «santas pascuas».

San Francisco de California, 1º. de Febrero de 1922

Revista de Café

Los desarrollos durante el mes de Enero han sido poco favorables por el artículo. Noticias del Brasil, indicando una cosecha más grande que se había esperado, y acontecimientos desfavorables en la situación política de Europa, han tenido un efecto casi desastroso en la marcha de negocios.

Solamente la determinación del Gobierno brasileño de mantener los precios de su producto con compras por su cuenta, ha evitado bajas serias en los precios, pero esta ayuda artificial no ha podido evitar la paralización en los negocios del mundo. Los compradores teniendo muy poca confianza en la situación, compran solamente para sus necesidades inmediatas, siempre tratando de obtener concesiones fácilmente extendidas por los vendedores quienes están ansiosos para mover sus existencias. Tenemos así un mercado con precios nominales de medio centavo más bajo que durante Diciembre, pero en efecto, precios a lo menos un centavo más bajo cuando se trata de transacciones de alguna importancia.

En lo que toca a cafés suaves sigue la competencia muy fuerte de parte de Colombia, mientras tanto, los productores de los países centroamericanos se han mantenido bastante firmes en sus ideas. Es bastante difícil calcular la marcha del mercado durante los próximos meses, cuando se embarcará la mayor parte de la cosecha de Centro América y de Colombia, y es, precisamente el medio de acumulaciones grandes durante esos meses que está influyendo a los compradores, pues, calculan que entonces tendrá que bajar el mercado sensiblemente. Nosotros al otro lado tenemos la confianza que el Gobierno brasileño será forzado a mantener su «defensa de Café», dando a los productores de cafés suaves la oportunidad de distribuir sus cafés sin bajas muy serias durante los próximos meses.

W. R. GRACE & Co.

Anúnciese a LA PRENSA

La Bodega

Lado Norte del Mercado Frente al "Diluvio"

FRANCISCO ARMIJO, Propietario

Antes de hacer sus compras, pase a mi BODEGA, donde encontrará a los precios más bajos de plaza:

Arroz - Manteca - Maíz - Azúcar - Candelas Jabón - Frijoles - Papel - Bolsas, etc.

Haga Ud. una visita y se convencerá!

Liga Nacional de Foot-ball

El Herediano y el Moravia, campeones de 1921

Acuerdos de anoche

Por fin celebró sesión la Directiva de la Liga Nacional de Foot Ball, bajo la Presidencia del señor Albertazzi (de la Gimnástica) y con asistencia de los representantes de los Clubs «Cartaginés», «Alajuelense», «Limonense», «Herediano» y «Moravia».

Entre otras cosas se dispuso lo siguiente:

Declarar campeones de 1921, en primera y segunda división, respectivamente, a los Clubs Sport «Herediano» y «Moravia», en virtud de haber alcanzado el mayor número de puntos, y que por lo consiguiente, son acreedores, a guardar entre sus trofeos hasta que se haga nueva declaratoria, las copas de campeonato.

—Nómbra a los señores Fournier y Gutiérrez, para que a la mayor brevedad posible elaboren y presenten un Reglamento de Liga, el cual será apro-

bado por los nuevos representantes que deban elegir los clubs. Dicho Reglamento debe estar terminado antes de quince días.

—Se acordó agradecer vivamente la invitación hecha a los deportistas costarricenses para concurrir a los Juegos Olímpicos de Río Janeiro y contestar que por estar recién instalada esta Liga, no cuenta con fondos disponibles para enviar el cuadro de atletas.

SE ENTREGO LA COPA

El Presidente de la Liga Nacional, Lic. Albertazzi, puso hoy en manos del Capitán General del Club Herediano, la copa «Al Siglo Nuevo», que fué obsequiada por esa importante casa como trofeo de campeonato.

Los heredianos preparan una significativa fiesta, deportiva, para celebrar este acontecimiento.

Al aire libre

Asamblea del Inquilinato

Mañana se verificará una asamblea al aire libre en la Plaza de la Merced para tratar sobre el excesivo precio de los alquileres de casas; a las dos de la tarde. Para el efecto han circularo hojas volantes. Según parece vendrán comisiones de pueblos y provincias, pues así nos lo dijo un entusiasta huelguista.

En dicha reunión distribuirán un manifiesto a los ciudadanos exponiendo las razones que ellos creen justas para declarar la huelga.

La Federación de Alajuela acogió con entusiasmo el movimiento de los josefinos descontentos y así lo hacen constar en una nota que nos presentaron a la vista.

Para la reunión de mañana los directores del movimiento se han empeñado en que reine el orden más absoluto y así nos suplicaron que lo hagamos constar. Por eso determinaron que no haya desfiles ni gritos que a nada conducen. Quieren imprimirle al movimiento toda la seriedad posible y toda la seriedad del caso para que después nadie tenga derecho para descalificar la acción que ellos creen justa.

Procuraremos asistir en el carácter

Juan Dueñas Mendoza

Juan Dueñas Mendoza, un laborioso muchacho a quien siempre hemos visto trabajar con un entusiasmo que ya escasea en nuestra juventud, es agraciado con una beca mexicana, pero resulta que no tiene los pases para trasladarse a México.

Dueñas es un joven de mérito indiscutible y es lástima que no pueda hacer ese viaje por falta de recursos. ¿Por qué no apoyarlo? ¿Por qué el Gobierno no le da aunque sea el pasaje del vapor?

UN AMIGO

UN VIEJO Y BUEN AMIGO ES EL **TACON O'SULLIVAN**

Ningún tacón de hule ha servido tan bien al público durante veinte años. No permita que su zapatero sustituya el O'SULLIVAN por ningún otro.

de cronistas para dar el lunes a nuestros lectores la información de esta asamblea.

Ojalá se resuelva por las buenas este asunto que ya va siendo enojoso.

Imprenta - Librería - Encuadernación - Casa Editorial FALCO & BORRASE

LA PRENSA DIARIO DE LA TARDE

Ediciones RENOVACION CUADERNOS DE 96 PAGINAS DE UN SOLO AUTOR

FRENTE AL MERCADO, LADO NORTE

Casa de Fausto Calderón

Apartado 638 San José - Costa Rica Teléfono 884

Folletos - Periódicos - Revistas - Trabajos Comerciales de Todas Clases

PRECIOS ECONOMICOS

Desde Guatemala

Carta de un tico

...Y como el poeta iluso y soñador que huye del hogar paterno, con un puñado de versos y un ramillete de ensueños, con los bolsillos exhaustos y el corazón lleno de fe en el triunfo, arribé a estas bellas playas del Quezital. Dos horas más tarde tomaba el tren que debía conducirme a la Capital. Cada hora que se sucedía eran breves instantes; no sabía qué debía hacer ni qué sería de mí en cuanto llegase. A veces preocupado, a veces extasiado contemplando cómo la tarde iba invadiendo la campiña y cómo el ferrocarril en su carrera vertiginosa iba dejando a lo largo, los montes, las llanuras y las silvestres campanillas que se abren al descender la tarde hacia el ocaso. De pronto se detiene y una voz anuncia que hemos llegado a la estación de Pamplona; un ligero silencio se nota; de repente interrumpe la voz de un conocido: Roberto Figueredo pregunta por dos costarricenses que habían llegado en el New Port, y como quien dice de un salto fui a los brazos del viejo y caro amigo.

Le confieso que al descender del tren me sentí todo un plenipotenciario, viendo a los ticos hechos un block, con sus caras risueñas como si celebrasen un acontecimiento, aunque bien pronto tuve que convencerme que no era plenipotenciario sino que había llegado a la verdadera Legación de los Costarricenses; la casa de don Luis Cruz Meza. Don Luis, siempre abierto, generoso y fanático por todo lo de la tierra de la tiquicia, había sabido que llegaban dos costarricenses pero que no sabía quiénes eran; hizo trascender la noticia a los coterráneos, nos esperaba para que comiésemos con él y para ofrecernos alojamiento, pues ya había ordenado fuesen preparadas dos camas.

Esta última noticia no pudo haber sido más consoladora; después de doce días de largo y penoso viaje deseábamos encontrar descanso. Encogidos de hombros e interrumpiendo dímos las buenas noches, adelantándonos con paso presuroso fuimos a recoger, dejando a cada tico con cara de interrogación, pues estaban ávidos de noticias de sus familiares, de sus allegados, y por ende por las cosas de nuestra tierra.

La mañana siguiente no podía ser más incitadora por todo lo que pertenece a la bella naturaleza; un frío glacial, un aire puro nos llenaba los pulmones, nos hacían llevar la cabeza casi debajo de la concha. Habíamos sido invitados por don Luis para que conociésemos la Escuela de Agricultura e íbamos en su busca, y como CINCIATO con las coles en la mano le encontramos y nos dijo: aquí está lo que anhelo.—La agricultura que es la que crea hombres independientes,—dignos, fuertes y de acción. Vengan conmigo: abran los ojos y miren la bella naturaleza; abran el corazón, observen ustedes la vida evolutiva como aconsejara Zola en su concisa fórmula de estética. Bajo pinos, nogales y cipreses íbamos tras él, escuchando los dulces cánticos que va produciendo el ramaje, a manera de sordo rumor de velas agitadas y empujándonos sobre las gradas de la

preciosa quinta que habita, tendimos la vista: dos manzanas de terreno batián sus flores multicolores y dos de hortaliza invitaban a hacer un plato de ensalada.

A un lado y en el fondo de la finca, se destaca un hermoso edificio nuevo que es el destinado a la Escuela de Agricultura; guarda mucha semejanza por el lado atrás a nuestro Hospital de Huérfanos; tiene dormitorios amplios, confortables e higiénicos y un mobiliario uniforme; en el local que ocupa la Dirección vimos una Biblioteca completa de libros y revistas científicas; una extensa mesa en donde están los repuestos de las herramientas que se usan y con las cuales se han sustituido las viejas y rutinarias; en las paredes cuelgan cuadros de historia natural del reino animal y muchas fotografías de lugares en donde han realizado labores dignas de mencionarse y entre las cuales aparecen algunos peritos y estudiantes; hajeamos un hermoso libro de recortes que es la mejor demostración de una labor laudable y meritoria. Hernández de León se gasta frases tan bellas y concisas como estas: «Yo quisiera que muchos de mis paisanos departieran con Cruz Meza. Que sorbieran todo el manantial de fe y de energía que borbotaba de sus frases sinceras; que pudieran surgir de nuestro seno los imitadores; que llegara a todas las conciencias el concepto cabal de lo que vale la tierra, lo que vale el árbol, lo que vale la vida en los valles y en las serranías». Y en la última página del libro pudimos hojear como el nuevo gobierno se apresura a reconsiderar el acuerdo por el cual se creó la Escuela de Agricultura y concluye aumentando cuatro becas más, además de las veintidós que habían el año pasado. Otro espacioso salón está ocupado por el Laboratorio Químico que está a cargo de nuestro competente bacteriólogo Lic. don Elías Granados. Después pasamos a conocer un local destinado a guardar los potentes tractores y los arados modernos.

Demás me parece decirle que en los alumnos como en todo se observa una organización y una disciplina germánica.

Finalmente, amigo, he de decirle que una institución que tiene cuarenta manzanas de terreno destinadas a sus ensayos, que cuenta con profesores tan idóneos y capaces, que tiene buen clima y mejores comodidades, es justo motivo para batir palmas de gloria a su Director y organizador Lic. Cruz Meza. Y para que los padres de familia aprueben una ocasión preciosa, seguros de que enviarán sus hijos a recibir una educación esmerada, y que harán de ellos una legión de hombres sanos y probados en la única piedra de toque: la acción.

Si allá fué la escuela de agricultura árbol que empezaba a verdecer la selva, aquí es arbusto que comienza a florecer los campos.

ALBERTO CÓRDOBA ZELEDÓN

Finca La Aurora, Pamplona, 10 de febrero de 1922.

ENVIOS

Carmen Lira en el Guanacaste

(Para la intelectual Carmen Lira, en su paso por esta villa).

¡Qué deliciosa y encantadora eres! ¡Hermosa fecha 19 de Febrero, en que tuvimos el gusto de verte y saludarte, en que juntos también tuvimos el honor de bailar varias piezas al son de una marimba, ¿te acuerdas? Y de aquella pieza popular llamada el «punto», bailada por aquella pareja de jóvenes de pueblo, los cuales también son tus admiradores, y que tanto te agradó? Y de aquella gente ansiosa de conocerte, de oírte hablar, que se agrupaba en las puertas por verte más de cerca y admirarte, ¿también te acuerdas? Toda esta masa compacta te celebró, las flores al mismo tiempo sintieron tu llegada abriendo sonrisas sus pétalos perfumados como para darte su más cordial bienvenida, ¿te acuerdas quizá de aquella matita de «siemprevivas» que al verla dijiste: «parecen gotitas de sangre»? Los niños que conocen tus cuentecitos te acogieron como a una madre, todos te quieren y te ensalzan; vos que con los cuentos como el de la «Tía Pachita» los divierte y los enseña. Tú debes estar muy feliz porque la inmensa aureola de simpatías y admiración que te circundan, (tanto aquí) como a una encantadora princesita, te rendirá siempre el homenaje que mereces por las muchas virtudes que te adornan.

Sirvan estas pequeñas y pocas líneas, no como un simple exponente de mis ideas, sino como un puñado de perfumadas flores en obsequio de la señorita «Carmen Lira», por todos los triunfos cosechados en el campo de la literatura.

EL CORRESPONSAL.

Bagaces, 21 de Febrero de 1922.

LAS BUENAS NOVELAS

A ₡ 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento.
Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Bivrotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
La mujer de treinta años.
El contrato de matrimonio.
Modesta Mitón.
Ilusiones perdidas, 2 tomos.
La última encarnación de Vautrin.
Historia de los Trece.
Los chuanes.
Los Maranas.
Luis Lambert.
Juana la Palida.
Reverso de la Historia contemporánea.
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
Beatriz.
La misa del ateo.
La prima Bel.
El cura de aldea.
Los Aldeanos.
La investigación de lo absoluto.
El hijo maldito.
Disgustos de la vida conyugal.
Ursula Mironet.
Eugenia Grandet.
Petrilla.

EL MARAVILLOSO VIAJE DE NILS HORGERSOON

A TRAVÉS DE SUECIA

POR SELMA LAGERLÖFF

Presentación espléndida, gran formato, 500 páginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto.
Precio: ₡ 6.50 el tomo

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

La azucena roja..... ₡ 3.50
El crimen de un académico..... 3.50
El peso de Santa Clara..... 3.50
Opiniones de Jérónimo Coignard..... 3.50
El colmo del pasado..... 3.50
El maniquí de mimbre..... 3.50
El anillo de amatista..... 3.50
El Figón de la reina Patoja..... 3.50

LAS MEJORES POESÍAS LÍRICAS DE LOS MEJORES POETAS

EXITO SIN PRECEDENTES

en la moderna producción editorial española
TOMOS PUBLICADOS A ₡ 1-25
Heine :: Leopardi :: Shelley
Shakespeare :: Victor Hugo :: Verlaine
Wordsworth :: Teixeira de Pascoas

De venta en la Imp. de Falcó y Borrásé

Sección de Avisos Económicos

SE alquila terreno propio para jardinería u hortaliza. Mide un cuarto de manzana. — Entenderse con ALCIBIADES BRENES C., en la tienda La Gran Señora.

LA JAPONESA acaba de recibir herramientas de cuchillería, navajas de afeitar marca «Yoingen», cuchillos para zapateros y herramientas de talabartería. Precios más bajos de plaza. Único surtido general de Paragüería. —REGO Hnos.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estripa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

SE compra de ocasión y en perfecto buen estado un motor de 1¼ H. P. 110 Volts. Monofásico. Informes en la Sombreadora Moderna de Gregorio Castro

Señora: Si anhela tener un cutis blanco como la nieve, fresco como la rosa y suave como la seda, USE USTED

Crema y Polvo Kaloderma

de F. WOLFF & SOHN, Karlsruhe los fabricantes de los exquisitos productos de DIVINIA.

HAGO constar que en esta fecha he vendido a don Eusebio Segura mi negocio de pulpería y casa de habitación situado en este lugar por la suma de ₡ 1000 (mil colones), los cuales quedan depositados en el comprador para los efectos de ley. — CARLOS SALICETI P.—La Virgen de Sarapiquí, 17 de febrero de 1922.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

SI USTED quiere tener buena salsa, compre LA HEREDIA; preparada por Florencio Salazar B. No la confunda con las demás del país. De venta en todos los almacenes.—Dirección, esquina opuesta a la Poupée.

LA COLONIAL.—Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

EL TUNEL, por BERNARDO KELLERMAN Es una novela que encierra un interés palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos años.

=A ₡ 5.50 el ejemplar =

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

EL COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 X 10 pulgadas, otro de 10 X por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

El Muellecito Esquina PASAJE JIMENEZ

DEPOSITO PERMANENTE de Arroz, Maíz, Caté, Frijoles, Manteca, Queso, Azúcar, Sal, Jabones y Candelas

VENTAS POR MAYOR Y MENUDEO

Teléf. 736 Crisanto Vargas V. San José

Los Cafetaleros se asocian

En Heredia los cafetaleros se asocian; para ello han convocado a una reunión. Aquí también en la capital se nota cierta tendencia con el fin de unirse, agrupándose para ser fuertes y defender con éxito seguro sus intereses. Para que esta asociación se haga sentir, indiscutiblemente debe unificarse en todo el país y tener un poder central que sea director responsable del progreso o fracaso de la corporación. Asimismo, debe haber una sola orientación hacia fines definidos para que no nazcan del seno de la asociación diferencias disociadoras.

Hace tiempo que los cafetaleros debían estar organizados para atender mejor a la defensa de sus muy apreciables intereses.

Ojalá la organización que ahora intentan surtan sus buenos efectos y puedan sacar el mayor rendimiento a la fruta valiosa que cultivan.

Los cafetaleros, los que hacen producir nuestro grano de oro, son en realidad los que menos rendimiento sacan. Generalmente para hacer sus cultivos y para estar mejorando sus parcelas, comprometen las cosechas por un plato de lentillas acicateadas por exigencias pecuniaras, porque no hay un Banco Agrícola que favorezca y ampare en sus esfuerzos a nuestros afortunados agricultores.

Vemos un despertar en esa clase productora y nos satisface que se unan y que se organicen.

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 Apartado 211 SAN JOSE

Hotel Bolívar

Alimentación Esmerada

Cuartos para matrimonios y hombres solos
Cien varas al Norte del Mercado

UN NEGOCIO

Quiere Ud. hacerse de un buen negocio? Compre el Hotel CUBA. Grandes utilidades y pocas molestias.

EL PIAVE

MATTEO BERTAZZI

Teléfono 815 - Frente al lado norte del Mercado, San José - Apartado 937

DEPOSITO PERMANENTE DE: Vermouth, Vinos y Licores «Martini e Rossi» - Especialidades del Monviso - «Chianti» y toda clase de vinos italianos - Desinfectante «Taurina» - Callifugo «Bona» Productos aromáticos de M. Vaugant y C., París - Polvos D. E. A.

REPRESENTACIONES Y AGENCIAS DE CASAS DE PRIMER ORDEN

VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO a los mejores precios de plaza, porque se importa directamente

Servicio de Cantina y Refresquería

Cal de concha de Paíarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES

Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

Cervecería TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas «Lager» grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.